

PREMIO POR EL RIESGO

Bonos de Pemex se cotizan a nivel 'basura' en mercados

REDACCIÓN
economia@elfinanciero.com.mx

Pemex paga un 'premio' por sus bonos más alto del que tienen otras petroleras estatales con la misma calificación crediticia, e incluso por encima del que otorgan firmas con nota en grado 'basura'.

Los inversionistas actualmente piden una prima de riesgo más alta para mantener bonos de Pemex, de 7.02 por ciento en los bonos a 10 años, mientras que para poseer notas de Petrobras es de 5.29 por ciento, pese a que la brasileña tiene una calificación dos niveles por debajo de la contraparte mexicana, según Fitch Ratings.

La mexicana también paga casi el doble del interés que otorgan petroleras estatales con igual calificación crediticia, como India Oil, de 3.61 por ciento, y la colombiana Ecopetrol, con 3.83 por ciento.

“La cotización de Pemex ya refleja un rating de *junk* (basura)”, señaló Fernando Valle, analista del sector energético de BLOOMBERG INTELLIGENCE.

Castigo con energía

El rendimiento de los bonos de Pemex supera a firmas con menor nota.

■ Rendimiento en bonos a 10 años en petroleras estatales

PAIS	Nombre	Nota	Rendimiento	Moneda
		crediticia*	%	
Arabia Saudita	Saudi Aramco	A+	3.46	DLS.
China	China National O. Oil Corporation	A+	3.32	DLS.
Noruega	Equinor	AA-	2.88	DLS.
Indonesia	Pertamina	BBB	3.27	DLS.
India	Indian Oil Corporation	BBB-	3.61	DLS.
México	Pemex	BBB-	7.02	USD
Colombia	Empresa Colombiana de Petróleos	BBB-	3.83	DLS.
España	Compañía Española de Petróleos	BBB-	0.97	EUROS
Brasil	El Petróleo Brasileiro (PETROBRAS)	BB-	5.29	DLS.
Rusia	Rosneft Oil	BBB-	3.74	RUB

Fuente: BLOOMBERG

*RATING COMPOSITE BLOOMBERG

Explicó que esto ocurre cuando el interés de los bonos de Pemex está cerca de los que ofrecen firmas que han perdido el grado de inversión.

“Una calificación *junk* tiene consecuencias importantes, porque fondos *investment grade* (que invierten únicamente en firmas con nota en grado de inversión) no pueden tener esos bonos”, indicó.

CRECE RIESGO DE IMPAGO

Los CDS (Credit Default Swaps) o seguros contra el impago sobre la deuda de Pemex a cinco años alcanzaron el pasado viernes 7.40 por ciento, a 338.40 dólares, lo que representa el nivel más alto desde diciembre de 2016, de acuerdo con datos de BLOOMBERG.

— R. Rivera, I. Mera, Bloomberg